



128 EL ADELANTO

DAN MUCHOS AÑOS QUE HABLAR

DE SALAMANCA

MARTES 12 DE JUNIO DE 2012 FUNDADO EN 1883 NÚMERO 40.852 www.eladelanto.com

PRECIO: SALAMANCA 1,30 euros (Venta conjunta e inseparable con ABC. Precio El Adelanto 0,1 euros). Resto España 1,10 euros

Consigue todos los sábados la mejor cosmética para el automóvil

POR SOLO 2,95 € + CUPÓN DESCUENTO



DECANTADOR OXIGENADOR de vino

POR SOLO 14,95 € + CUPÓN DESCUENTO



RECONOCIMIENTO. Pablo de Unamuno, nieto de don Miguel, recoge de manos del alcalde la Medalla de Oro de la Ciudad y el título de Hijo Adoptivo a su abuelo.

J. M. GARCÍA

Salamanca salda su deuda con Miguel de Unamuno

El nieto de Miguel de Unamuno Pablo protagonizó ayer el acto de entrega de la Medalla de Oro de Salamanca y la concesión del título de Hijo Adoptivo de la Ciudad a título póstumo a su abuelo, un homenaje

que a su juicio "quizá ha tardado demasiado tiempo" pero, según remarco, salda la deuda contraída con el escritor y filósofo. Además, agradeció el homenaje que cada año se le realiza el 31 de diciembre. Páginas 8 y 9

MEDALLAS La Cámara de Comercio premia el apoyo de Senasa y de Augusto Pimenta al desarrollo de la provincia

Las hipotecas canceladas superan por primera vez a las suscritas en la provincia

Durante el primer trimestre se liquidaron 700 y se formalizaron 636 ● La compraventa de viviendas sube un 15% a lo largo del mes de abril

Páginas 2 y 3

Ingeniería Industrial y Administración de Empresas lideran la oferta laboral para los universitarios
La mitad de los puestos de trabajo vacantes requiere una titulación superior

Página 11

LIDER
Inglaterra y Francia empatan en un partido gris (1-1) y Ucrania sorprende a Suecia (2-1)
Nadal hace historia y consigue su séptimo Roland Garros

Pastor acuerda en Bruselas el modo de financiar el AVE a Medina y Aveiro

Página 10

ADemás...

FUSIÓN

Unicaja no cambiará su plan de negocio con España-Ducero ni habrá nuevas reuniones

10

SIERRAS DE BÉJAR Y FRANCIA

El centro de la Reserva de la Biosfera contará con 300.000 euros gracias a un convenio

16

SUCESOS

Archivan la causa por los animales envenenados en la finca de Larrodrigo

28

Hoy en El Adelanto 64 págs.	
SALAMANCA AL DÍA	2 ECONOMÍA 38
OPINIÓN	4 AGENDAS 40
PROVINCIA	16 EL TOREAD 43
SUCESOS	28 LIDER 44
CULTURA	29 PEQUEÑOS ANUNCIOS 57
ESPAÑA	36 COMUNICACIÓN 62
Hoy en fiestas...	
Peñarandilla	Sancti-Spiritus
Villares de La Reina	





Distinciones a Miguel de Unamuno



Intervención de Pablo de Unamuno, nieto de Miguel de Unamuno, en el acto de entrega de las distinciones en el teatro Liceo, en presencia de todos los concejales que componen la Corporación municipal.

FOTOS: J. M. GARCÍA

La ciudad 'adopta' al "poeta sabio" que la convirtió en su hogar espiritual

Sobriedad y emoción para reconocer el legado del intelectual de origen vasco

GEMA DIEGO SALAMANCA

Desde ayer, Miguel de Unamuno es salmantino. Lo afirmó el alcalde, Alfonso Fernández Mañueco, refrendado por los 24 concejales que le acompañan en la Corporación municipal y que han apoyado unánimemente la concesión de la Medalla de Oro de la Ciudad y el título de Hijo Adoptivo al intelectual fallecido el último día de 1936. Pero, quizás, Unamuno ya había empezado a ser salmantino mucho antes, en aquel 1891 en que se desplazó desde su Bilbao natal para tomar posesión de la cátedra de Lengua Griega que había conseguido en la Universidad de Salamanca.

Pese a que sus primeras palabras "no fueron muy elogiosas" - "Salamanca no me disgusta, unos cuantos soberbios edificios rodeados de casuchas tísicas y callejas anémicas", escribió a su amigo Pedro Múgica, Miguel de Unamuno "se sintió íntimamente unido a la ciudad desde el primer momento". Así lo destacaba ayer uno de sus nietos, Pablo de Unamuno, en el sobrio acto que tuvo lugar en el teatro Liceo, una pequeña reunión con las emociones a flor de piel en la que



El alcalde impone la Medalla de Oro de la ciudad a Pablo de Unamuno en nombre de su abuelo.

la figura del escritor cobraba corporeidad a cada palabra pronunciada por los intervinientes: el alcalde, el descendiente y el concejal y juez instructor del expediente de las distinciones, Julio López.

Más que como escritor, al "abuelo", denominación con la que le recuerda la familia, le gustaba ser conocido como "poeta". Ayer, su nieto le reconvirtió en "un poeta sabio". Trayendo al presente intervenciones y escritos de una época prerétrica que podrían ser igualmente

válidos en estos primeros años del siglo XXI, Pablo de Unamuno opinó que, si su antecesor viviera, habría hablado "sobre problemas generales del país, con alguna referencia a la corrupción y al fraude". Y es que el que fuera rector de la Universidad de Salamanca en los albores del siglo XX "se sintió identificado con los problemas de la ciudad y de sus gentes, y también con los de la provincia y sus gentes", con un especial cariño a "Salamanca y sus campos". Incluso, en su auto-

exilio en París, "decía que en el Campo de San Francisco estaba el centro del universo".

En definitiva, "su retina, poco a poco, le tomó el color a Salamanca y se fundió con ella como probablemente ninguna otra persona se haya unido a otra ciudad", según añadió el alcalde. Y Salamanca, rendida, no tuvo más remedio que adoptar al hombre que, 75 años después de su muerte, sigue más vivo que nunca en la memoria local. ■

PALABRAS DEL ALCALDE

Un acto de justicia para "trabajar por la concordia"

Alfonso Fernández Mañueco apostó en su discurso por vincular la figura de Miguel de Unamuno con cuatro facetas de Salamanca que también confluían en él: las de ciudad acogedora, del conocimiento, de contradicciones y para la concordia. El alcalde destacó que Salamanca "sedujo" a Unamuno "por su vida claustral y nada perturbó aquí su proceso creativo". Estableciendo aquí "su hogar espiritual y su hogar doméstico", fue "precursor de nuestro sistema de tolerancia y respeto", continuó el regidor, quien apeló al carácter contradictorio de Salamanca como una cualidad positiva, como un caldo de cultivo que hace florecer "un espacio de convivencia y tolerancia".

Por estas cuestiones, Fernández Mañueco invitó a los salmantinos, "orgullosos de haber compartido paisaje y paisanaje con don Miguel" a trabajar "para que Salamanca sea una ciudad para la concordia", una labor que, destacó, comenzó ayer mismo con "un acto de justicia", algo "esencial" para este objetivo de concordia. "Es el momento de pensar en la España de todos", recaló el alcalde y, parafraseando al propio Unamuno, aconsejó: "Procuraremos más ser padres de nuestro porvenir que hijos de nuestro pasado".